







































bagian yang ditentukan dari hasilnya. (Al Jaziri 4, 1994: 47)

d. Pemilik tanah menyewakan tanahnya, yaitu pemilik tanah menyerahkan tanahnya kepada orang lain yang sanggup mengurusnya (penyewa) dengan suatu ganti pembayaran tertentu.

Sistem Islam dalam memperoleh harta didasarkan atas prinsip bahwa tidak seorangpun mempunyai hak memperoleh keuntungan atas pengorbanan orang lain, dan transaksi yang diijinkan hanyalah yang di dalamnya kedua belah pihak saling menguntungkan dengan cara yang adil. (M. Nasir, 1991: 465) Sehingga agar tidak menimbulkan pertikaian antara pemilik tanah dengan penyewa dikemudian hari, maka di waktu mengadakan akad sewa menyewa tanah Islam mengatur secara jelas dalam masalah ini, baik dalam masalah bermusyawarah, tawar-menawar maupun pembayarannya. Untuk lebih jelasnya akan diterangkan sebagai berikut:

#### ■ Anjuran bermusyawarah

Rasulullah Muhammad SAW selalu mengajak para sahabat bermusyawarah dalam banyak urusan, dan tidak ada satupun yang bermusyawarah kecuali mendapat petunjuk pada urusan mereka yang paling baik. Anjuran bermusyawarah sebagaimana firman Allah sebagai berikut:











Perbuatan penyewa dalam mengelolah dan memanfaatkan tanah garapannya sangat terpuji dalam pandangan Islam, sebagaimana hadits yang telah diriwayatkan dari Anas RA sebagai berikut:

عن أنس، عن النبي صلى الله عليه وسلم قال: ما من مسلم يفرس  
غرسا، أو يزرع زرعاً، فيأكل منه إنسان، أو طير، أو بهيمة  
إلا كانت له صدقة.  
(رواه الترمذي).

"Tidaklah seorang muslim yang menanam suatu tanaman atau menaburkan benih, kemudian dimakan oleh manusia, burung dan ternak kecuali mendapat sedekah baginya". (HR Tirmidzi 3, tth:666)

- c. Penyewa tanah berkewajiban menyerahkan kembali tanah sewanya kepada pemilik tanah, bila masa sewa telah habis.

Berakhirnya masa persewaan mewajibkan penyewa mengembalikan barang sewaan, jika barang tersebut berbentuk barang tidak bergerak, maka penyewa berkewajiban menyerahkan kepada pemiliknya dalam keadaan kosong (tidak ada) harta si penyewa.



